



CITA CON LÍDER CHINO FUE "FRUCTÍFERA", DIJO EL MANDATARIO

Piñera propuso acuerdo de DD.HH. a Jintao



Fue la última parada de su gira en Asia y tal vez una de las más esperadas. El Presidente Sebastián Piñera se reunió ayer en el Palacio del Pueblo de Beijing con el líder chino, Hu Jintao.

Piñera consideró "extraordinariamente fructífera" la reunión y subrayó que luego de esta visita las relaciones entre ambos países se van a "fortalecer sustancialmente".

En el encuentro se acordó establecer un mecanismo de diálogo y colaboración en materia de derechos humanos y de reformas políticas, el que tendrá lugar en Naciones Unidas, tanto en Ginebra como en Nueva York.

"Le propuse al Presidente chino establecer un diálogo franco y respetuoso en materia de derechos humanos y en materia de reformas políticas. El Presidente estuvo de acuerdo", detalló.

Agregó que también se avanzará en ampliar la colaboración entre China y Chile, lo que incluye un Tratado de Libre Comercio en materia de bienes y servicios, y también la suscripción de un nuevo acuerdo para facilitar y promover las inversiones recíprocas.

China ya es el primer socio comercial de Chile, con importaciones que sumarían este año US\$20 mil millones (US\$17.500 millones en 2009). Los principa-

les productos de exportación son cobre, molibdeno y otros minerales (82%), celulosa y productos industriales (6% y 8%, respectivamente) y frutas y vinos (4%).

Otros puntos de interés son profundizar un acuerdo de libre comercio en toda la zona del Asia-Pacífico, un trabajo conjunto contra el calentamiento global, realizar propuestas para una reforma al sistema financiero internacional y la modernización y reestructuración del sistema internacional de Naciones Unidas.

LOS ACUERDOS

Jintao y Piñera suscribieron tres acuerdos:

- ◆ Un memorando de entendimiento entre el Ministerio de Agricultura de Chile y la Administración General de Supervisión de la Calidad, Inspección y Cuarentena de la República Popular China sobre cooperación administrativa para la importación y exportación de vino.

- ◆ Un crédito por US\$100 millones entre el China Development Bank Corporation y el Banco de Chile.

- ◆ La apertura de la primera cuenta corriente abierta en Renminbi, la moneda china, por parte del Banco de Chile con el Industrial and Commercial Bank of China (ICBC).

Senador Rossi se recupera de embolia

El Presidente Sebastián Piñera visitó ayer al senador Fulvio Rossi (PS), quien debió ser internado en un hospital de China luego de que presentara una embolia pulmonar. Está con muy buen semblante, después de haberlo visto muy asustado, muy preocupado, y con mucha razón, hoy ya se recuperó, comentó Piñera. "Ha sido una anécdota y no un accidente", agregó.

Los doctores autorizaron a Rossi a volver con la comitiva oficial a Santiago, vuelo que llegará el jueves a la capital.

